
Mayo 21 de 2003 • Año 9 • No. 258

Universidad de La Sabana - Oficina de Comunicación Orgar.izacional - Dirección de Mercadeo y Comunicación

La Universidad abre nuevo programa de
pregrado: Ingeniería Informátíca

En esta edición

Creada llueva estructura de
especializaciones

Jesde la Dirección de
Especializaciones se administran
ahora quince programas de
postgrado de la l nivcrsidad. El
director de esta nueva unidad
es el profesor Salomón Frost

Gonzálcz.

Página 2

Dos profesores SOIl
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Los profesores Álvaro Turriago
Hoyos y Mario Ernesto Martínez
Avella de la Facultad de Ciencias
Económicas y Adminsitrativas
fueron nombrados pares

,.........~\aluadores del sistema nacional

de Ciencia y Tecnología
(SNC y T) colombiano por su
conocimiento y experiencia en la
academia y la investigación.
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APartir del segundo semestre de este año. la Facultad de Ingeniería ofrecerá el
programa de Ingeniería Informática orientado a la formación de profesionales
idóneos en el diseño, desarrollo, implementación y administración de sistemas

informáticos que involucren tecnologías de desarrollo de software, programación de
microcomponentes (sistemas embebidos) y sistemas de comunicación.

El Ingeniero Informático será un profesional con una formación científica. tecnológica y
humanística. Tendrá una visión sistémica e investigativa para la comprensión de problemas
y el diseño de soluciones tecnológicas acorde con cada necesidad del entorno, las cuales
establece y gestiona.

El egresado de este programa podrá desempeñarse con idoneidad en cualquier empresa
o grupo interdisciplinario cuyos objetivos involucren proyectos de implantación de
tecnología informática. Sus oportunidades específicas estarán en los campos de desarrollo
de software, desarrollo de dispositivos basados en procesadores, computación móvil,
automatización industrial, servicios sobre Internet, seguridad electrónica e informática,
acceso de banda ancha. conectividad inalárnbrica, software libre, redes. computación
gráfica y servicios de telecomunicaciones. Otro campo de desempeño será el sector
educativo como formador de nuevas generaciones dentro de su campo profesional.

La denominación de este programa como Ingeniería Informática obedece a "La tecnología
computacional gira en torno a un elemento esencial que no es precisamente el computador
sino la información. de modo que, por una parte, se considera mas apropiado el término
Informática ya que se refiere a toda la tecnología que gira alrededor de los procesos de
generación, almacenamiento, procesamiento y transmisión de información de diferente
índole".



Correo Institucional
Un minuto de silencio por la paz

La Comisión Permanente del Consejo Superior, en acta No. 917 de 2 de mayo de 2003, y en atención al escrito 3966
de la señora Ministra de Defensa, Martha Lucía Ramírez fechado el 2 de abril de 2003, aprobó ofrecer un minuto de
silencio al inicio de cada acto público organizado por la Universidad de La Sabana, como una forma de sensibilización
frente al sacrificio de vidas humanas en el conflicto interno colombiano y al trabajo que vienen realizando policías y
soldados colombianos por preservar la seguridad del país.

Nueva estructura de las especializaciones de la Universidad
La Universidad cuenta con una nueva estructura en postgrados, denominada Dirección
de Especializaciones que ha sido creada con el fin de administrar los postgrados de las
diferentes carreras de la Universidad, excepto los programas de las Facultades de Medicina
y Enfermería.

Las directivas de la Universidad designaron como Director de Especializaciones al docto
Salomón Frost González, quien venía dirigiendo los programas de postgrado de la Facult..
de Ciencias Económicas y Administrativas. La nueva estructura depende directamente de
la Vicerrectoría Académica.

El manejo académico de los programas estará a cargo de un grupo de coordinadores, quienes
a la vez desempeñarán la labor de profesores en las respectivas Facultades. Ellos tendrán

Salomán Frost Gonzále: como funciones: gestionar las actividades relacionadas con la acreditación voluntaria de los
programas de especialización que tengan a su cargo; establecer convenios de tipo académico

en el ámbito nacional e internacional; ejercer personalmente la docencia en los programas de especialización a su
cargo; seleccionar los docentes y hacer seguimiento a su labor académica; aprobar los anteproyectos y asignar los
directores y jurados de los trabajos de grado, entre otros.

Por otro lado, se establecerán la Coordinación Administrativa y de Registro, la Coordinación de Convenios, la
Coordinación de Mercadeo y una Secretaría Académica que tendrá una dependencia funcional con la Dirección de
Registro Académico.

Programas adscritos a la Dirección de Especializaciones
FACULTAD o INSTITUTO NOMBRE DE ESPECIALIZACIÓN

Facultad de Ingeniería Ingeniería Ambiental
Instituto de la Familia Desarrollo Personal y Familiar
Facultad de Derecho Seguros y Seguridad Social
Facultad de Educación Gerencia Educativa
Facultad de Comunicación Social Gerencia en Comunicación
Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas. Finanzas y Negocios Internacionales

Finanzas y Mercado de Capitales
Gerencia Estratégica
Gerencia del Servicio
Gerencia Comercial
Gerencia de Producción y Operaciones
Finanzas - Convenio EAFIT
Negocios en INTERNET
Mercadeo - Convenio EAFJT

Facultad de Psicología Gestión para el Desarrollo Humano en la Organización.



Mundo Académico

Encuentro sobre la Oralidad en el Proceso Penal Colombiano

El sistema acusatorio y su aplicación en países como Italia y Estados Unidos
y el papel del Defensor Público, fueron los temas debatidos durante el foro:
La oralidad en eLproceso penal colombiano, organizado por la Facultad de
Derecho.

Giovanni Casso, quien fue magistrado de la Corte Suprema de Casación en
Roma, realizó una clara exposición sobre el sistema y aclaró que consiste en
,1\ método adoptado en distintos países, el cual configura un proceso basado
en la oralidad y cuya decisión debe fundarse en las pruebas presentadas
en el juicio. De igual forma, aseguró que la función principal del sistema
acusatorio, es conocer la verdad de los hechos y las pruebas deben servir
para verificar dicha verdad.

De otra parte, Paul Vaky, director de capacitación para América Latina
OPTAD (Organización para la Capacitación de Fiscales en América Latina),
explicó que para que exista un sistema acusatorio es necesario que haya una
acusación, un acusado, y un juicio. La acusación la debe realizar el Gobierno
o la Fiscalía al anunciar que hay una persona identificada como autor de un

Doctor Giovanni Casso, Magistrado de la Corte
delito, pero antes de esta acción no existe un proceso formal y sólo después Suprema de Casación de Roma, invitado al

de realizada dicha acusación, se pueden ver las evidencias. encuentro sobre oralidad.

Asimismo, durante el foro se destacó la importancia de la presencia de un defensor público en el proceso del sistema
acusatorio. Según Michael McCullough, consultor internacional de Apoyo a la Defensa Pública, el defensor público es
un guardián y protector de los derechos de cada individuo de la sociedad.

~
El Decano de la Facultad Miguel de Jesús Niño Sandoval, a su vez, aseguró que el hecho de apoyar un posible cambio
en el sistema procesal penal de Colombia, en este caso adoptando un sistema acusatorio, contribuye a que "afiore la
verdad, y se administre justicia con transparencia".

Agradecimiento de la Dirección de Fiscalías

Recientemente, la Facultad de Derecho, a través del Decano Miguel de Jesús Niño Sandoval recibió un saludo de
agradecimiento por parte de la Directora de Fiscalías de Cundinamarca, Claudia Muñoz Calderón por la colaboración
de los estudiantes del Consultorio Jurídico en las brigadas de conciliación, efectuadas en varios municipios de
Cundinamarca y cuyos resultados, según la funcionaria, fueron de gran utilidad, no sólo en la descongestión de
los despachos de las Fiscalías, sino en la implementación de una cultura de solución personal de conflictos en la
comunidad.



:FACULTAD DE COMUNICACiÓN SOCIAL Y PERIODISMO

"El estado actual de la Guerra en Colombia"

La política de seguridad democrática que ha establecido en los
últimos años el Ejército, su fortalecimiento y el plan estratégico
de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC)
para tomarse el poder, fue el tema de análisis de la conferencia:
El estado actual de la guerra en Colombia, que presentó el
Comandante del Ejército, General Carlos Alberto Ospina
Ovalle, el pasado 14 de mayo en el Auditorio David Mejía
Velilla, por invitación de la Facultad de Comunicación Social
y Periodismo.

En su intervención afirmó que las FARC entre 1993 y el
2003 han avanzado sustancial mente en la toma del territorio
colombiano con ofensivas guerrilleras y actos subversivos que
han logrado atemorizar a la opinión pública. Frente a esto, dijo
que el Ejército se ha fortalecido más desde 1998, no sólo con la
creación de programas para contrarrestar a la guerrilla, como
los batallones de alta montaña, las brigadas móviles, las fuerzas
especiales, la colaboración de soldados campesinos y la propuesta
de prolongar el servicio militar, sino con la neutralización de
ofensivas, atentados y secuestros.

Comandante del Ejército, Gel/eral Carlos Alberto Ospina Ovalle

Igualmente, explicó que entre 1996 y 1998 este grupo subversivo tuvo que pasar de la Guerra de Movimiento durante
el Gobierno Samper, al regreso a las bases guerrilleras, debido a la reestructuración y reforma de la fuerza pública
en el Gobierno de Pastrana y Uribe. Tal es el caso de las 11 neutralizaciones por parte del Ejército a las 11 ofensivas
guerrilleras que se hicieron durante 1999 y el 200 l.

IIjornadas universitarias en genética

En días pasados, la Asociación Colombiana de Genética Humana auspició en conjunto con la Universidad Colegio
Mayor de Cundinamarca, las Il Jornadas Universitarias en Genética realizadas con el objetivo de promover la
investigación de pregrado y postgrado en los diferentes campos de la Genética. El doctor Luis Gustavo Celis, docente
de la Facultad de Medicina participó en la misma como coinvestigador en varios trabajos y uno de ellos, "Diagnóstico
de Portadoras de Hemofilia A y B mediante análisis de PCR: RFLPs (técnica molecular para estudio de ADN), en
familiares de la Clínica San Pedro Claver ISS. Bogotá". Con esta investigación se logró identificar qué mujeres,
familiares de pacientes hemofílicos, son portadoras de esta enfermedad. •

El trabajo fue galardonado con Mención de Honor como uno de los mejores presentados en estas jornadas
universitarias.



FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS Y ADMINISTRATIVAS

Nombrados pares evaluadores ante Colciencias
La Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas
registra complacida el nombramiento de los profesores
Álvaro Turriago Hoyos y Mario Martínez Avella como
Pares Evaluadores del Sistema Nacional de Ciencia y
Tecnología (SNCyT) colombiano.

Se trata de un importante reconocimiento académico
ante la comunidad científica colombiana e internacional.
Sus nombres fueron seleccionados luego de una rigurosa
exigencia de méritos, docentes, investigativos y de
producción intelectual por parte de Colciencias.

Un Par Evaluador del SNCyT de Colombia es un
iembro experto de la comunidad científica, académica

y de investigación, que cuenta con conocimiento,
formación académica, experiencia profesional e
investigativa y producción especializada en el área de
investigación para la cual se inscribe como evaluador.
Todo par evaluador debe contar con capacidad para
conceptuar, valorar, emitir juicios y razones sustentadas
sobre propuestas, proyectos, resultados, seguimiento,

Mario Ernesto Martínez Avella:

impacto y demás procesos relacionados con la
investigación científica.

En el caso de los doctores Turriago y Martínez, las áreas
de conocimiento en las cuales se les reconoció como
pares son: Administración-Economía e Ingeniería de
Producción-Administración, respectivamente.

Este reconocimiento, significa un compromiso
relevante con toda la comunidad científica y académica
nacional y exige un permanente auto-análisis sobre las
implicaciones éticas, ambientales, intelectuales, sociales
y culturales de todas sus actuaciones.

La Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas
felicita a los dos profesores por este nombramiento y les
desea éxitos en esta nueva responsabilidad.

Si desea tener mayor información sobre esta
convocatoria y sus implicaciones, visite la página web
de Colciencias: www.colciencias.gov.co

Álvaro Thrriago Hoyos:

Curso de Postdoctorado, University of Miami, Estados Unidos, 2002.

Doctor en Economía, Universidad de Navarra, España, 1994.

agister en Educación, Universidad de La Sabana, Colombia, 1991.

Economista, Universidad Colegio Mayor de Nuestra Señora del
Rosario, Colombia, 1980.

Magister en Ingeniería Industrial, Universidad de Los Andes, Colombia, 1994.

Curso de Perfeccionamiento en Investigación de Operaciones en la First Word Conference On Production And Operation,
Universidad de Sevilla, España, 2000.

Curso de Perfeccionamiento en Gerencia de Tecnología en el 11th Doctoral Summer School In Technology Management,
Politécnico Di Milano, Italia, 200!.

Ingeniero de Transportes y Vías, Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia, Colombia, 1982.

De izquierda a derecha, Doctor Álvaro Turriago Hoyos
y el Doctor, Mario Ernesto Martine ; Avella.



"El mejor proyecto es creer en uno mismo": XII Feria Empresarial

El entusiasmo, la creatividad y el trabajo en equipo fueron los protagonistas en la XII Feria Empresarial de la
Facultad, realizada el pasado 15 y 16 de mayo. En este evento se presentaron un total de 23 planes de negocio del
programa de Administración de Empresas, 4 de Administración de Instituciones de Servicio y 15 planes de mercadeo
del programa de Ingeniería industrial.

Los visitantes de la Feria disfrutaron de productos novedosos y originales stand s que demostraron la labor académica
y la creatividad de los estudiantes. Igualmente, en esta oportunidad la feria contó con la asistencia de varias empresas
externas como la emisora 88.9, Bellsouth, Ebel International, Primavera Camping Tour y Editora Cinco, entre otras.
Además participaron en la feria, la Facultad de Enfermería, la Asociación de Amigos, algunos estudiantes empresarios,
el grupo Tierra Nativa, la Orquesta Tropical y el equipo de Kapoeira.

La Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas agradece a toda la comunidad universitaria por su asistencia
a este evento.

600 microempresarios reciben capacitación en formación empresarial

Como parte del desarrollo de su práctica social, los estudiantes de
IX semestre de Administración de Empresas y de VII semestre de
Administración de Instituciones de Servicio, han capacitado durante
este semestre a más de 600 microempresarios de los municipios
de Chía, Cajicá, Tocancipá, Zipaquirá, y en algunas localidades
de Bogotá sobre temas relacionados con: administración general,
contabilidad, mercadeo, proyectos de inversión y servicio al cliente,
además de realizar 4 cursos especializados en las áreas de contabilidad
y finanzas, mercadeo estratégico y proyectos de inversión. En las dos
últimas semanas se han celebrado 6 clausuras en Tocancipá, Chía, la
Acción Social del Ejército y el Club de Suboficiales en Bogotá, para un
total aproximado de 185 empresarios graduados.

:: CLíNICA UNIVERSITARIA TELETÓN

Grupo de microempresarios que recibe información sobre
diversos aspectos de administración.

Visita de la Primera Dama

El martes 13 de mayo, una amplia comitiva encabezada por Doña
Lina Moreno de Uribe Primera Dama de la Nación acompañada
de la doctora Julieta Ruiz Giraldo, Consejera Presidencial para los
Programas Especiales, cumplió un extenso y detallado recorrido por
las instalaciones de la Clínica Universitaria Teletón.

DO/la Lina Moreno de Urihe acompañada de los Doctores,
Rafael Stand y Álvaro Mendo:a Ramiret;



Nombrado presidente de la Fundación Teletón

Doctor, Rafael Stand Niño

La Junta Directiva de la Fundación Teletón nombró al Doctor Rafael Stand Niño nuevo Presidente de la entidad.

and Niño, quien asume la Presidencia de la Fundación en el marco del convenio suscrito con la Universidad de La
Sabana, tiene como prioridades posicionar a Teletón como líder en el campo la rehabilitación en América Latina y
el fortalecimiento de las líneas de acción de la misma en materia de investigación, rehabilitación, comunicación e
integración socio laboral.

El doctor Stand continuará al frente de la Presidencia de la Asociación de Amigos.

%

:~ INALDE

Vicepresidente de la República reflexiona sobre la crisis de

corrupción del país
Durante el foro "Gobierno en Línea: Lucha contra la Corrupción", organizado por INALDE (Instituto de Alta
Dirección Empresarial) - Universidad de La Sabana, el Vicepresidente de la República, Francisco Santos hizo
.ferencia a la crítica situación que actualmente afronta el país en materia de corrupción.

Santos aseguró que el "problema no es de plata, sino del malgasto de plata". De acuerdo con el Vicepresidente, "la
indebida utilización de los dineros públicos, es una de las principales causas que afecta la inversión extranjera y el
crecimiento nacional".

Gobierno en Línea, un programa que adelanta la actual administración, busca abordar el tema de prevención,
transparencia y vigilancia, con el fin de impulsar la cooperación de las empresas tanto del sector público y privado
para simplificar y estandarizar los procesos, como contratación y licitaciones. Igualmente, tiene como objeto legitimar
la democracia a través de la participación del ciudadano como un intermediario del Estado.

El mandatario también hizo una fuerte crítica al sistema judicial colombiano, ya que afirmó que "no le rinde cuentas
a nadie", lo que genera aún más corrupción debido a la falta de control. "Hay que abrir las puertas para que la gente
vea", aseguró Santos.

Pedro Niño, director de INALDE - Universidad de La Sabana, resaltó el compromiso de las empresas para ejercer
procesos transparentes que van desde la formación ética de los directivos, hasta una gestión que promueva el desarrollo
económico y social del país.



Notas Universitarias

Bendición del puente peatonal

1:/ Doctor "iI tiro AJou!o, ti acompuñado de Ignacio Quintnn«. Prcsulcntc del
(lIIISClo vdministran, (1 de Centro Chia, r tic! pudre LOI'" Carvajal, inaugur«
ojiciahncntc el pucnt« pcutonal.

Con una breve ceremonia religiosa oficiada por los
sacerdotes, Lope Carvajal, Capellán Mayor de la
Universidad de La Sabana y Fernando Quiroga de
Centro Chía, se inauguró el puente peatonal que
comunica la Universidad de La Sabana con el Centro
Comercial Centro Chía.

Posterior a la ceremonia, el doctor Álvaro Mendoza
Ramírez cortó la cinta que dio inicio al uso del puente
peatonal para la comunidad universitaria de La Sabana
y de los visitantes del Centro Comercial. Para finalizar,
las directivas de Centro Chía invitaron a los asistentes
a una pequeña reunión en sus instalaciones.

En este encuentro estuvo presente además el direct
del Club de Empresarios, Juan Carlos IIlera. Por Cene _
Chía: el Presidente del Consejo Administrativo, Ignacio
Quintana: la Administradora, Clara Ferro y el Director
Operativo. Alejandro Acosta. Por DEVINORTE:
el Gerente General, Sergio Echavarría; el Gerente
de Operaciones, Gustavo Escalante y la Ingeniera
Encargada de la Construcción, Lina López.

Próxima apertura de El Embarcadero

La zona de comidas de El Embarcadero a la que durante el semestre se le han venido realizando trabajos de ampliación,
será abierta al público definitivamente en el segundo semestre de este año.

Este punto de comidas cuenta con un espacio de producción de
alimentos y dos zonas de servicio de comedor con capacidad
para ISO personas sentadas. Además, los ambientes "antiguo
y moderno" ofrecen los servicios de venta de snacks, bebidas
cal ientes y frías. productos de panadería, barra de ensaladas
y comidas rápidas. Igualmente, tiene una gran terraza donde
se podrá disfrutar sus alimentos al aire libre, con la misma
comodidad del interior del restaurante.
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